



生徒たちが主役の学校

校長 松山 浩行

暑さも少しずつ落ち着き、秋の気配が感じられるようになりました。運動や読書、芸術など多くの活動に取り組むのにふさわしい季節になってきます。校内では、学習発表会に向けての準備が始まっています。実行委員会を中心に生徒たちが自治的で、主体的に計画・運営してくれることを期待しています。

さて、主役である生徒にとって学校が心理的にも物理的にも居場所があり、理解する教職員や地域の方に見守られ、安全、安心であたたかい空間があるということが大切です。しかし、登校することが本人の中でつらく、心や体が悲鳴をあげるという生徒もいます。安全、安心であたたかい空間をつくるのは大人の仕事であり、生徒同士の自由が相互に承認され、人権意識が守られる学校でなければなりません。心理的安全性の要因は、「話しやすさ」「助け合い」「挑戦できる」「新たなことに取り組める」です。学校全体に心理的安全性がなければ、教室（学級）を心理的安全性が確保された場にできるわけがありません。生徒同士や教師に失敗を容認できる雰囲気や学級内でSOSを出せる空気はとても重要です。また、生徒たちの中には、友人や親との関係などちょっと気まずくなって今は一人が良いとか、教室のような大勢の中にいることが難しいということもあります。教室でみんなの前に出て発表することなどが辛いという生徒もいます。そんな時、その生徒の状況に合わせて、心や体を整えて充電できる時間や場所があってもよいのではないかと思います。昭和や平成の時代のように、集団をひとくくりという見方ではなく一人一人に寄り添った学校こそ令和の時代に合った学校ではないでしょうか。

区立中学校は、様々な子どもたちがいます。共に生きていく場であり、多様な子どもたちに対応する学校です。子どもたち一人ひとりが人として尊重され、自由を互いに認め合える寛容であたたかい学校。学校は、子どもたちが親でも家族でもない大人から大切に思われる、自分以外の人とじかに触れ合い、学び合う楽しさとか尊さを実感できる場所、受容してもらえる安心な場所であればなりません。子どもたち一人一人にとって、失敗が許され、つまずいたときに手を差し伸べる仲間や大人がいる、自分のことを大切に思ってくれている人がいる、学び合う楽しさが実感できる、そんな学校を目指していきたいと考えています。

一日の気温差が大きく、体調を崩しやすい時期でもあります。どうぞご家庭でも十分な休養と健康管理を心掛けていただき、生徒たちが元気に学校生活を送れるようご配慮いただければと思います。

10月の行事予定

1日(水) 都民の日	16日(木) 専門委員会・中央委員会
2日(木) 芸能祭音楽祭	22日(水) 定時退勤日
3日(金) 避難訓練 弁論大会(3年)⑤⑥校時	23日(木) 学習発表会準備⑥校時カット
6日(月) 全校朝礼	24日(金) 学習発表会準備⑥校時カット
9日(木) 都陸上大会(駒沢陸上競技場(5組) 学習コンテスト(国語)⑥校時	25日(土) 学習発表会・学習発表会期間(終)
10日(金) 第2回進路説明会 ⑥校時	27日(月) 振替休業日
12日(日) 区民まつり	29日(水) スタディーウィーク(始) 三者面談(3年)(始)⑤カット
13日(月) スポーツの日	30日(木) ⑤⑥カット(3年)
14日(火) 学習発表会期間(始)	31日(金) ⑤⑥カット(3年)

☆ 学習発表会 日時 令和6年10月26日(土) 8:40~14:00

今年のスローガン『鹿中でしか味わえない青春♪ ~United Story~』

場所 鹿本中学校体育館(1階:展示発表 2階:舞台発表)

内容 ●舞台発表

午前の部 9:00~11:40

午後の部 13:00~13:45

●展示発表 8:40~14:00

※ 会場のキャパシティの関係で、学習発表会の参観は在校生のご家族および案内状をお送りしたご来賓の方々のみとさせていただきます。ぜひ、生徒たちの学習の成果、成長の様子をご鑑賞いただき、笑顔で前向きに頑張る姿を感じ取っていただけたらと思います。

☆ 生徒会選挙

2年生6人、1年生5人の計11人が、学校をよりよくするために立候補してくれました。たくさん準備をして臨んだ立会演説会。それぞれの個性を生かし、工夫を凝らしたすばらしい演説でした。また、今年度も江戸川区役所から本物の投票箱と記載台を借りて行いましたが、投票待ちの時間も含めて、生徒全員が緊張感をもって選挙に取り組んでいました。選挙管理委員会のみなさんのおかげもあり、たいへん立派な生徒会役員選挙になりました。

☆ チャレンジ・ザ・ドリーム(5組)

9月24日~26日の3日間、2年生のチャレンジ・ザ・ドリーム(職場体験)がありました。

生徒たちは、普段の学校生活とは違った環境

で、慣れない作業を体験して難しい場面もあっ

たかと思いますが、それぞれが一生命に働くことの大切さを学ぶ良い機会となりました。

この体験を普段の学校生活にいかし、何事にも

前向きに取り組んでいってほしいと思っています。2年生の皆さん、3日間お疲れさまでした。